

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PLAN DE 20 PUNTOS PARA RECONSTRUCCIÓN Y AYUDA A AFECTADOS POR OTIS

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, informó, punto por punto, su propuesta para ayudar a los afectados por el huracán Otis en Guerrero. Apoyo a los familiares de quienes perdieron la vida por el huracán e intensificar la búsqueda de los desaparecidos. Adelantar 2 mese el pago de todos los programas de bienestar: Pensión para adultos mayores, personas con discapacidad, becas, apoyo a productores. Incorporación de 10 mil jóvenes más al programa "Jóvenes construyendo el futuro", para labores de reconstrucción, limpieza y otras actividades recibiendo el salario mínimo. Aumento de becas para estudiantes del nivel básico al doble, es decir pasará de 45 mil becas a 90 mil, en Acapulco. Se establecerán 6 meses de prórroga en el pago de Infonavit, Fovissste e IMSS

No se pagará el servicio de energía eléctrica de noviembre de 2023 a febrero de 2024. Se entregará una canasta básica de 24 productos alimenticios a cada familia por semana. Serán alrededor de 250 mil familias damnificadas, lo que implicará distribuir 3 millones de canastas básicas durante 3 meses. Se otorgarán, a partir de esta semana, 8 mil pesos para limpieza y pintura a todos los hogares y a las viviendas afectadas desde 35 mil pesos hasta 60 mil pesos. A todas las familias damnificadas se les entregará un paquete de enseres domésticos. El Gobierno de México destinará del Presupuesto de este año 10 mil mdp para el abastecimiento y mejoramiento de las líneas de distribución de agua, arreglo de calles, hospitales, escuelas y el mejoramiento de los dos aeropuertos. No se cobrará IVA, ISR y otros impuestos y derechos ni en Acapulco ni en Coyuca desde octubre de 2023 hasta febrero de 2024. Se establecerá en cada colonia de más de mil viviendas un cuartel de la Guardia Nacional con 250 elementos, para garantizar la paz y evitar el robo en establecimientos comerciales y viviendas. Nacional Financiera otorgará créditos sin intereses para pequeñas y medianas empresas. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público apoyará con el pago de la mitad de los intereses a quienes soliciten créditos. Esta medida está destinada a 377 hoteles. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes destinarán 218 mdp de su presupuesto actual para rehabilitar la autopista Acapulco – Chilpancingo, la carretera federal y los libramientos que conectan la Costa Grande con la Costa Chica de Guerrero, así como puentes y otra infraestructura. Toda la obra de reconstrucción de Acapulco y Coyuca será coordinada por la secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde, y por la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado.

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; SE CONSTRUIRÁN CONSENSOS EN EL SENADO PARA DESAHOGAR NOMBRAMIENTOS EN EL TEPJF

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Eduardo Ramírez Aguilar**, informo que en este mes, en el Senado de la República se construirán los consensos para desahogar los nombramientos de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, **Eduardo Ramírez**, indico que el 31 de octubre pasado concluyó el encargo de los magistrados **José Luis Vargas Valdez** e **Indalfer Infante González**, por lo que la Sala Superior del TEPJF sesionará con cinco de sus siete integrantes. La Comisión de Justicia, que preside la senadora **Olga Sánchez Cordero**, aprobó los dictámenes por los que se aprueba la elegibilidad e idoneidad de las y los aspirantes para ocupar un cargo de magistrada y uno de magistrado. La terna avalada por las y los senadores para ocupar el cargo de magistrada está integrada por **Marcela Elena Fernández Domínguez**, **Claudia Valle Aguilasocho** y **Gabriela Villafuerte Coello**; mientras que la de los candidatos a magistrado está compuesta por **Rubén Jesús Lara Patrón**, **Armando Ismael Maitret Hernández** y **Francisco Javier Sandoval López**.



DIPUTADO IGNACIO MIER; VIABLE, PROPUESTA PARA QUE LOS 15 MIL MDP DEL RECORTE A FIDEICOMISOS SEAN PARA DAMNIFICADOS DE HURACÁN "OTIS"

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para que los recursos de los fideicomisos que se desaparecieron del Poder Judicial sean destinados para apoyar a los damnificados en Guerrero por el huracán "Otis", es viable, atendible y fortalece la colaboración entre poderes. Creo que eso es viable, es posible, técnicamente, jurídicamente, presupuestalmente, conforme a lo que establecieron los propios transitorios de la reforma por la cual se extinguen estos fideicomisos. Bienvenida la participación y la colaboración, más aún cuando es obligación del Estado mexicano en su conjunto buscar soluciones para darle una salida institucional al problema que se está viviendo, derivado de la devastación de Acapulco, por parte del huracán 'Otis'". El líder parlamentario de Morena afirmó que esto es un asunto de voluntad política, de voluntad jurídica, de voluntad social y de asistir a la razón moral y de solidaridad con el pueblo de Guerrero. Puntualizó que en el propio dictamen se establece el tiempo de extinción, 120 días, y que eso se puede agilizar a dos semanas si se llega acuerdos con las fiduciarias para acelerarlo, ya que las fiduciarias básicamente son instituciones del Estado mexicano: Banjercito, Nafin y Banobras, que son con las que están establecidos los contratos para los 13 fideicomisos. Refirió que la instrumentación de los recursos de dicha la extinción se puede facilitar a partir de la participación de los tres Poderes; obligaría al Poder Legislativo que quedara establecido, de ser el caso y de que lo acepte el Poder Judicial, que en el proceso de extinción se pueda definir el destino de esos recursos a través de lo que se ha denominado por parte del presidente de la República un fondo para la reconstrucción. Mier Velazco opinó también que los recursos de los fideicomisos son recursos frescos, disponibles y no estarán sujetos a la instrumentación de la política recaudatoria establecida en Ley de Ingresos, no tendríamos que esperarnos, ya están ahí, existe la voluntad del Ejecutivo para que esos recursos, que van a ser transferidos a la Tesorería, se puedan canalizar de manera inmediata, porque son recursos disponibles.

CLAUDIA SHEINBAUM; NO TENGO FAVORITO PARA LA ELECCIÓN DE LA CDMX

La coordinadora de los comités de defensa de la 4T, Claudia Sheinbaum, aclaró que los candidatos de Morena se definirán por encuesta y conforme al criterio de género, por lo que pidió no caer en politiquerías. La exjefa de gobierno recordó que en Morena los candidatos se definirán por encuestas y que estas son absolutamente transparentes, además de que se realizarán dos encuestas espejo. En particular, en el caso de la Ciudad de México, y lo menciono porque fui Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, tampoco hay favoritos o favoritas por parte mía, del presidente de Morena, de la secretaria general de Morena o nadie que esté participando. Tenemos que ser completamente neutrales. Dio su punto de vista sobre los cinco aspirantes: Clara Brugada, es una compañera de primera, que hizo un excelente trabajo al frente de la Alcaldía de Iztapalapa. Omar García Harfuch, su trabajo al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana es extraordinario y de Hugo López-Gatell, es honesto y un excelente profesionista. Sheinbaum destacó que las encuestas y, el criterio de género serán los criterios que se tomarán en cuenta para definir al candidato en al CDMX. Hizo un llamado a la unidad interna, a la organización, a la movilización y también a la suma e inclusión en este gran movimiento.

MARCELO EBRARD; PROXIMO A DEFINIR SU FUTURO

Marcelo Ebrard estaría próximo a definir su destino político en noviembre, toda vez que el dirigente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, confirmó que Ebrard podría participar en la convocatoria para seleccionar al candidato presidencial de MC rumbo a las elecciones de 2024. Sin embargo, el equipo del excanciller ha asegurado que se tomará la decisión de unirse o no a MC en función de la respuesta que dé Morena a su impugnación contra la encuesta que lo posicionó en segundo lugar. Marcelo Ebrard se encuentran a la espera de que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena resuelvan el recurso de impugnación al proceso interno de ese partido, interpuesta en virtud de las numerosas irregularidades y prácticas no democráticas registradas en éste. Se ha pedido a Morena saber si habrá una consecuencia a las faltas a los estatutos, a la ley y al acuerdo signado en junio pasado o si, por el contrario, habrán de preservarse como prácticas aceptadas en futuros procesos de selección de candidatas y candidatos. La respuesta a esta interrogante determinará el sentido de nuestro destino y acciones a seguir. Marcelo Ebrard ha informado que será hasta mañana 3 de noviembre cuando la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena dé una respuesta al nuevo oficio de queja que interpuso y será en función de ello que decida los siguientes pasos que dará. Asimismo mañana viernes 3 de noviembre se llevará a cabo el registro de aspirantes presidenciales de MC, donde tendrán que entregar en primer momento un proyecto de programa de Gobierno como parte de los requisitos para participar en la interna.



HÉCTOR MELESIO CUEN: CON UN PIE ADELANTE EN LA CANDIDATURA DEL SENADO

Héctor Melesio Cuen Ojeda, con un pie adelante en la candidatura del senado como la primera fórmula al Senado la cual le toca elegir al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Roxana Rubio Valdez presidenta del Partido Acción Nacional (PAN) en Sinaloa, adelantó que entre los aspirantes está Héctor Melesio Cuén, quien podría ir a la candidatura del Senado de la República por el Frente Amplio por México. Cuen Ojeda ya se reunió con los presidentes del Partido Acción Nacional, Marko Cortés y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno. El PRI ya tenía compromisos con el maestro, el PAN lo atendió como requisito, pero no va a obstaculizar nada. Si dicen que el maestro será, el PAN lo apoyará. La Presidenta del PAN aclaró que sin importar el candidato que elegirá el PRI, sea Malova o Cuén lo apoyarán con todo el equipo del partido. Al PAN le corresponderá elegir a la segunda fórmula que sea mujer, entre los nombres destacó a Nelba Osorio y María de los Ángeles Heredia.

RECTOR JESÚS MADUEÑA; AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN DETERMINA QUE LA UAS HIZO UN EJERCICIO RAZONABLE DE LOS RECURSOS FEDERALES Y FEDERALIZADOS DURANTE EL 2022

El doctor **Jesús Madueña Molina**, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) informo que en un pleno ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) dio los resultados de la auditoría integral practicada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a los recursos federales y federalizados del ejercicio fiscal 2022, donde el ente fiscalizador determinó que la Casa Rosalina realizó un ejercicio razonable de los recursos federales y federalizados del ejercicio fiscal 2022. El Secretario General, doctor **Candelario Ortiz Bueno**, la Contadora General de la UAS CPC **Rebeca Carrasco Peña**, detalló los resultados de la Auditoría 1706 con título "Recursos del Gasto Federalizado Transferidos a las Universidades Públicas Estatales" que se practicó a la cuenta pública 2022, la cual tuvo por objetivo fiscalizar que la gestión y el cumplimiento administrativo, financiero y legal de los recursos del gasto federalizado transferidos a la Universidad mediante los convenios celebrados entre los gobiernos Federal y Estatal con la Universidad, se realizaron de conformidad con lo establecido en el Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022 y demás disposiciones jurídicas aplicables, a la totalidad del recurso asignado a la Universidad, en una muestra que abarcó un 94.3 por ciento de un monto de 7 mil 82 millones de pesos.

SENADOR JULEN REMENTERÍA; SIGO PUESTO, HAGAMOS LA ENCUESTA PARA QUE LOS VERACRUZANOS DECIDAN

El coordinador de Senadores del Partido Acción Nacional, **Julen Rementería del Puerto**, destacó que él sigue puesto para participar en la elección de Coordinador del Frente Amplio por Veracruz, y sigue a favor de la encuesta para que la sociedad decida. El Frente Amplio va más allá de cuáles son los estados y de qué género toca hombre o mujer, en el caso de Veracruz toca hombre y que al partido que tocará registrar será al PRI, debemos tener en cuenta a la ciudadanía para que se designe a los mejores. Añadió que, así como en el Frente Amplio por México, la sociedad eligió a **Xóchitl Gálvez**, como coordinadora del FAM, que no es militante de ningún partido, en Veracruz tendrá que ser lo mismo, y que haya un proceso en el que todos estén acuerdo, además de quienes aspiran a participar, así como la sociedad. Yo esperaría ahora que ya está decidido, que como lo menciona el presidente de mi partido, **Marko Cortés**, que es hombre y que le toca registrarlo al PRI, que se abra un proceso para que este partido lo conduzca, tengamos la oportunidad de participar todos los que hemos levantado la mano, los que tenemos esa intención y que se registre al mejor, elegido por los veracruzanos. Coincidió con la sociedad civil, que se debe elegir al más competitivo, el que tenga el mayor respaldo de la gente, el que digan las encuestas y con unidad ganarle a Morena que en estos años ha destruido la entidad. Esta elección de quien coordinará el Frente Amplio por Veracruz, tiene que validarlo la sociedad civil, porque la sociedad civil está muy pendiente de lo que quiere y exige participar y además merece que participe para que podamos tener un mejor resultado en el año 2024. Por eso los convoco a que trabajemos con responsabilidad por y para los veracruzanos, y así salvar a Veracruz.

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN CONFIRMA SU RESPALDO AL DIÁLOGO CON MINISTRA NORMA PIÑA SOBRE APOYO A ACAPULCO

El diputado **Jorge Romero Herrera**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, respondió al presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre la propuesta que lanzó a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), **Norma Piña Hernández**, para que los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial sean utilizados para la reconstrucción de Acapulco. **Romero Herrera** señaló que prácticamente todos los grupos parlamentarios que integran la Jucopo han manifestado su total y absoluta disposición frente a la ministra presidenta **Norma Piña**, así como también al presidente **López Obrador**, para lograr que ese acuerdo se cumpla para coadyuvar

:								7	- Care	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:			EMIGRAS		02/11/2023	OPINIÓN
										EL DIARIO SIN LÍMITES			

en los esfuerzos de mitigación del desastre que generó el paso del huracán Otis. Para esta Cámara de Diputados construir a través del diálogo es una tarea fundamental en el trabajo para avanzar hacia un país mejor, y hoy, en el marco de la tragedia que atravesamos, resulta un vehículo irremplazable para alcanzar soluciones. Asimismo señaló que seguirán trabajando para analizar todas las posibilidades que hay para que las autoridades gubernamentales puedan ayudar a los damnificados de Guerrero, sin minar con los derechos de los trabajadores del Poder Judicial.

JOE BIDEN; TENDRA UN ENCUENTRO EN NOVIEMBRE EN SAN FRANCISCO CON XI JINPING

El presidente Joe Biden, y su homólogo chino, Xi Jinping, tendrán un encuentro en noviembre en San Francisco, una reunión que, espera, sea "constructiva". Jean-Pierre vocero de la Casa Blanca así lo dio a conocer, aunque no dio detalle, esta reunión, podría celebrarse en el marco del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) que se celebrará a mediados de noviembre en esa ciudad. Biden, espera reunirse con el presidente Xi y será una reunión constructiva. El presidente lo está deseando, la porta voz, no quiso adelantar más detalles del histórico encuentro.

www.hectormunoz.com.mx/ Twitter @hector munoz Instagram jhectormunoz

Facebook Héctor Muñoz